




PRESIDENCIA DE LA
REPÚBLICA DOMINICANA
11 DE MARZO DEL
2022

**BOLETIN
INFORMATIVO**
DIVISIÓN PRENSA Y PUBLICIDAD

SORTEO DE 49 LOTES DE OBRAS

El director ejecutivo del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), Wellington Arnaud, anunció el sorteo de 49 lotes de obras valoradas por más de RD\$965 millones, para mejorar el servicio en distintas provincias del país.

El funcionario indicó que este proceso, coordinado también por el Colegio Dominicano de Ingenieros, Arquitectos y Agrimensores (Codia), dinamizará la economía y permitirá que más dominicanos tengan acceso a agua potable y saneamiento, como lo prometió el presidente Luis Abinader.



“Esto es parte de la política del Gobierno para promover la participación equitativa de profesionales de la ingeniería”, aseguró.

Destacó también que, para facilitar la participación abierta y democrática, los únicos requisitos para postularse son estar al día con el Codia y con la Dirección General de Impuestos Internos (DGII).

De su lado, el presidente del Codia, Dolores Núñez, resaltó que, por primera vez, se toma en cuenta a los ingenieros y arquitectos para la realización de estos procesos y agradeció al INAPA por la iniciativa.

“Todo lo que tiene que ver con la institucionalidad y transparencia, lo vamos a recibir con beneplácito”, señaló.

Los lotes sorteados incluyen las ampliaciones de los acueductos de Hato Mayor, San Francisco de Macorís y el de Partido-La Gorra, en Dajabón, entre otros.

Próximamente, el INAPA y el Codia anunciarán la fecha de inicio de recepción de documentos para los interesados.

ALMUERZO DEL GRUPO DE COMUNICACIONES CORRIPIO

Con motivo del Día Mundial del Agua, el director ejecutivo del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), Wellington Arnaud, participó, junto a otros directores del Gabinete de Agua, en el Almuerzo del Grupo de Comunicaciones Corripio.

En el encuentro, Arnaud habló sobre los proyectos que está ejecutando la institución en las diferentes provincias para eficientizar el servicio de agua potable y saneamiento, como prometió el presidente Luis Abinader.



También, participaron los directores de la Corporación de Acueducto y Alcantarillado de Santo Domingo (CAASD) y el del Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos (Indrhi), Felipe Suberví y Olmedo Caba, respectivamente; así como el administrador general de la Empresa de Generación Hidroeléctrica Dominicana (Egehid), Rafael Salazar.



DÍA MUNDIAL DEL AGUA

El Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA) se sumó a la celebración del Día Mundial del Agua, recurso natural que es fundamental para la vida; razón por la que esta institución te exhorta a usarlo de manera racional.

Este año, la conmemoración de la fecha se centró en las aguas subterráneas, unas fuentes invisibles cuyos efectos se aprecian en todas partes.



El INAPA reivindica la importancia de este recurso, especialmente las aguas subterráneas, donde se encuentran los acuíferos (formación de rocas, arenas, gravas), que alimentan los ríos, manantiales y humedales, y llegan a los océanos. Además, dan sustento al agua potable, el saneamiento, las industrias, la agricultura y los ecosistemas.

SEMANA DEL AGUA PEDERNALES 2022

En el marco de la celebración del Día Mundial del Agua y como parte del Proyecto Cuenca Binacional Pedernales, el Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA) participó en la Semana del Agua Pedernales 2022, en donde se realizaron una serie de actividades encaminadas a preservar los recursos hídricos.



En representación del INAPA estuvieron presentes el encargado de Operaciones del Acueducto Múltiple del Suroeste (Asuro), Óscar de la Cruz y el encargado provincial de Pedernales, Salvador Pérez.

El evento estuvo organizado por la Gobernación de Pedernales, el Ayuntamiento Municipal, la Defensa Civil y el Comité de Prevención, Mitigación y Respuesta (CPMR), conformado por el INAPA, el Ministerio de Medioambiente, el Ministerio de Agricultura, el Ministerio de Educación, el Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos, el Fondo Especial para el Desarrollo Agropecuario y la Dirección Provincial de Salud del Ministerio de Salud Pública.

Como parte de la celebración, los asistentes participaron en talleres, cursos, visitas a acueductos, conferencias y exposiciones, con el objetivo de sensibilizar acerca del uso racional del agua.

El programa incluyó también jornadas de reforestación en diferentes cuencas hidrográficas binacionales.

OBRAS EN FAVOR DE SECTORES VULNERABLES DE MONTE PLATA

El presidente Luis Abinader y el director ejecutivo del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), Wellington Arnaud, dejaron iniciadas varias obras en la provincia Monte Plata.

Arnaud manifestó que, en los últimos 16 años de la pasada gestión, la inversión anual en esta provincia era de 20 millones, sin embargo, en apenas un año y seis meses, este gobierno ha iniciado obras por más de mil millones de pesos en esta demarcación.

Los trabajos que se harán en Monte Plata impactarán de manera positiva a unos 112, 818 habitantes, por un monto superior a los RD\$800 millones, que serán destinados de la siguiente manera:



RD\$225,164,168.00

Para la ampliación del acueducto Múltiple Peralvillo, el cual beneficiará a unos 17,474 habitantes.



RD\$162,921,523.34

Para la construcción del acueducto Guanuma-Los Botados y la planta potabilizadora de 100 litros por segundo. De igual modo, RD\$87,873,233.45 en la obra de toma y la estación de bombeo.



RD\$143,077,662.00

En la ampliación del Acueducto Múltiple Majagual, con una obra de toma en el río Guaraguao, para impactar positivamente a unos 4,264 habitantes.



RD\$132,629,571.64

En los trabajos de la planta potabilizadora de Monte Plata, que producirá 130 litros por segundo, con una obra de toma en el río Boyá.



RD\$36,970,338.25

Serán para la planta potabilizadora de Yamasà.



RD\$3,061,548.68

Se utilizarán en la construcción de la planta potabilizadora del acueducto del municipio Sabana Grande de Boyá.



RD\$32,625,304.83

Para el mejoramiento de la planta potabilizadora del acueducto del municipio Monte Plata.

PRIMER PICAZO



UNA LUZ SE ASOMA PARA MORADORES EN LA CERCANÍA DEL ARROYO GURABO

Desde que tiene uso de razón, Simeona Martínez ha visto su salud amenazada por la precaria situación en la que se encuentra el arroyo Gurabo, en la ciudad Santiago.

Por más de 50 años, ella y sus vecinos han tenido que sobrevivir a las enfermedades y soportar el mal olor que destila este afluente del Yaque del Norte.



«Durante el tiempo que tenemos haciendo bien social por aquí, hemos enviado muchas cartas (a gobiernos pasados) y nada. Pero ahora bastó solo una, y el interés y entusiasmo del presidente Luis Abinader», destacó Simeona, quien es presidenta de la Junta de Vecinos de Hoyo de Bartola, una de las comunidades afectadas.

Y es que, de ahora en adelante, la realidad será otra.

El director ejecutivo del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), Wellington Arnaud, sostuvo una reunión con autoridades de la provincia para ultimar los detalles del acto que dará inicio a los trabajos de saneamiento del arroyo Gurabo, como lo dispuso el presidente de la República.

La próxima semana, con la presencia del primer mandatario, se dará inicio formal al proyecto que pondrá fin a las lamentaciones de quienes viven en las comunidades afectadas.

«Esta es la obra más importante, en materia de saneamiento, que se va a realizar por parte del Gobierno del presidente Abinader, una demanda de toda la vida», dijo Arnaud, quien se reunió con el senador Eduardo Estrella y la gobernadora Rosa Santos.

El funcionario explicó que el plan de saneamiento del arroyo Gurabo de Santiago contempla una inversión estimada de RD\$1,204,193,050 e impactará las vidas de unas 900,000 personas.

ACUEDUCTO PARA BAITOA

El director ejecutivo del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), Wellington Arnaud, anunció a los residentes del municipio Baitoa, provincia Santiago, la construcción de un acueducto nuevo que proveerá a las comunidades de la zona, agua potable en cantidad, calidad y presión.

La primera etapa del proyecto es la de Sabana Iglesia-Baitoa, que ya está en el proceso de licitación y contempla la rehabilitación de la planta existente en Sabana Iglesia, así como la colocación de las redes en los sectores que no cuentan con estas.



Mientras que, en la segunda etapa, que se licitará en junio, se construirá una nueva planta de 200 litros por segundos que proveerá del preciado líquido a todas las comunidades que conforman el municipio Baitoa.



Los residentes relataron que llevan más de 50 años esperando por un servicio de agua potable digno y agradecieron al funcionario por su dedicación y entrega.

En los encuentros, Arnaud estuvo acompañado del alcalde de Baitoa, Bernardo López; Rosa Santos, gobernadora de Santiago; Soraya Suárez, diputada; Ney García y Alejandro Morel, viceministro y coordinador general, respectivamente, del Ministerio de la Vivienda y Edificaciones (Mived).

AFP RESERVAS DESARROLLA CHARLA

Un representante de la Administradora de Fondos de Pensiones Reservas ofreció una charla sobre el sistema dominicano de pensiones a los colaboradores del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA).

Junior Franco, facilitador de la AFP Reservas, dijo que el objetivo principal de esta AFP es el desarrollo de todas las actividades y funciones necesarias para la administración de planes y fondos de pensiones a los cuales se afilien, voluntariamente, trabajadores del sector público y privado.



«Planificar el tema de la pensión es una de las decisiones más importantes de la vida. Es por esto que, en AFP Reservas, le proveemos al afiliado las herramientas necesarias para simplificar el proceso y que pueda tomar la mejor decisión», aseguró Franco.

Como parte de su ponencia, explicó que, dentro de los beneficios que ofrece esta AFP a sus afiliados, está el fondo de solidaridad social; el cual se utiliza en las situaciones en que el afiliado no cuenta con la cantidad de cotizaciones requeridas para pensionarse, pero ya tiene una edad avanzada. La AFP Reservas asume la cantidad faltante y le completa el monto al usuario para que pueda recibir una pensión digna.

Según expuso Franco, el fondo de pensiones es un ahorro a largo plazo destinado a cubrir las necesidades del trabajador cuando termine su vida laboral.

Durante la charla, los colaboradores del INAPA se mostraron muy atentos a todas las informaciones ofrecidas y realizaron varias preguntas, en aras de saciar sus inquietudes sobre el tema.

De igual modo, la AFP Crecer también ofreció a los colaboradores orientación sobre afiliación oportuna y verificación y traspaso de fondos, como parte de la campaña de acercamiento a esas empresas que esta semana inició el INAPA.

Se tiene previsto que la próxima semana visiten la institución: AFP Popular y AFP Siembra.

CHARLA SOBRE DISCIPLINA LABORAL Y PERSONAL

A través de su Comisión de Ética Pública, el Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), ofreció una charla sobre disciplina laboral y personal, con el objetivo de fortalecer los valores entre los colaboradores de la institución.

Juan Miguel López y Franklin Ramírez, miembros de la comisión, abordaron el tema de manera testimonial, incentivando el uso de las buenas normas de comportamiento como parte fundamental para lograr el éxito.



Durante su intervención, López explicó los beneficios de la disciplina en el ámbito personal, destacando el desarrollo de la resiliencia, la mejora de la salud y el logro de la felicidad.

Mientras que Ramírez instó a practicar las buenas conductas para destacarse en la vida profesional.

De igual manera, motivó a los participantes a hacer un análisis partiendo del enunciado «La disciplina, tarde o temprano, vencerá la inteligencia. A veces no es cuestión de saber mucho. El mundo necesita profesionales; pero más que profesionales, gente disciplinada».

Este tipo de actividades están orientadas al compromiso de esta gestión de fomentar las buenas acciones entre sus colaboradores y que estas trasciendan a su vida cotidiana.

CORTOS PROVINCIALES



San Juan

Técnicos de Operaciones en San Juan repararon la avería que se registraba en la línea matriz de conducción de 16 pulgadas, para mejorar la presión y volumen en los sectores Córbanos Norte y Sur, así como en Vista del Río.



Santiago

Un equipo de Operaciones en Santiago Rodríguez realizó trabajos de reparación en la válvula de 4 pulgadas ubicada en la calle Sánchez, de Sabaneta. Con estos trabajos se mejorará la distribución del servicio en la parte alta del municipio.



Peravia

Una brigada de la institución en Peravia restableció el servicio de agua potable a los residentes en la calle 27 de Febrero de la comunidad Peravia, tras estar varios días sin el suministro.



